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 ربيع �سكر

أكد مقرر لجنة الاموال العامة النائب عبدالوهاب 
البابطين أن اللجنة اجتمعت وناقشت عدة مواضيع 
منها عقد شل وانتهت اللجنة الى مراسلة الوزير 
المختص لمتابعة البلاغ المقدم للنيابة  ووافقت 
اللجنة على احالة موضوع صرف هيئة الزراعة 
تعويضات بــالــزيــادة لبعض شــركــات ومــزارع 
الدواجن بمبلغ مليون و230 الف دينار الى النيابة 

العامة لمحاسبة المسؤولين
وناقشت اللجنة 3 موضوعات تخص هيئة 
الاستثمار ومنها بيع شركة المنتجات الزراعية 
وتعليم قيادة السيارات وبيع الشركات التي 
تملك الــدولــة فيها 50 % واتــضــح ان بيع تلك 
الشركات لا يعكس الــواقــع ولا القيمة الفعلية 
ولا الاسم التجاري لها فلم يوضع بعين الاعتبار 
القيمة الفعلية للاراضي المملوكة للدولة وقيمة 
الاسم التجاري وامكانية تغيير النشاط وغيرها 

ــور، وتم الاتفاق باجماع الاعضاء الذين  من الام
حــضــروا الاجتماع على اعـــادة صياغة التقرير 

وتغييره بشكل جذري.
واضــاف : وقــررت اللجنة تكثيف اجتماعاتها 
لإنجاز عملها وتقرر عقد اجتماع الاربعاء المقبل 
لمناقشة وتحــديــد العديد مــن القضايا لاحالتها 
للمجلس لتحقق فيها اللجنة  وسبق وان قدمنا 
طلب للمجلس في الجلسة السابقة وللاسف رفض 
المجلس وسنعيد الطلب من المجلس مجددا الموافقة 
على بحث القضايا التي لم تنته وندعو النواب الى 
الموافقة على طلبنا لأن هذه التقارير لم تنجز بسبب 
حل المجلس السابق، وينبغي اعدتها الى اللجنة 

لاصدار تقريرها النهائي بشأنها.
وأضــاف: سنتقدم بالطلب مرة اخــرى ونرجو 
من الزملاء الموافقة عليه ، مؤكدا في الوقت ذاته 
ان اللجنة قـــررت دعـــوة المعنيين فــي مؤسسة 
المــوانــئ الكويتية الاثــنــين المقبل لمناقشتهم في 

ــة في موضوع الشراكة  الشبهات المالية والاداري
في شركة كي جي ال. ولفت الى ان اللجنة بانتظار 
احالة رسمية لطلب تكليفها بالتحقيق في قضية 
ــور الحاصلة في هيئة  الحــيــازات الزراعية والأم

مكافحة الفساد حتى تباشر التحقيق.

 الايقاف الرياضي
وعــلــي صعيد لجنة الــشــبــاب والــريــاضــة قال 
البابطين سنناقش مع وزير الاعــلام وزير الشباب 
الــيــوم قضية الايــقــاف الرياضي واعــلــن البابطين 
عن وصول كتاب لمجلس الامة من اللجنة الاولمبية 
الدولية يتضمن خارطة طريق لرفع الايقاف عن 
النشاط الرياضي لدولة الكويت مشددا علي عدم 
استباق الامور من قبل بعض النواب ، معربا عن امله 
بأن يفرح الشعب الكويتي في 11 يناير برفع مؤقت 

للإيقاف على الأقل.

150 مليون دينار  لطرح  » المالية » خصصت 
مناقصة لإعداد القانون

الهاشم: إقرار ضريبة القيمة 
المضافة لن يمر إلا على جثتي

 
ربيع �سكر

ــرت  ــك ــن ــت  اس
ــة  ــن ـــــرر لج ـــــق م
الــشــؤون المالية 
والاقـــتـــصـــاديـــة 
الـــنـــائـــب صــفــاء 
الهاشم تخصيص 
مــبــلــغ 7 مــلايــين 
دولار لــعــقــود 
النظافة في مطار 
الــكــويــت بسبب 
العديد من الاوامر 
التغييرية علي 
العقد وخاطبت 
ـــهـــاشـــم ســمــو  ال
رئــيــس مجلس 
ــوزراء قائلة »  ال
ليكن الترشيد 

في اجهزة الدولة الادارية يا سمو الرئيس قبل ان يطلب من المواطن 
المساهمة فيه« وتابعت الهاشم ان تخصيص مبلغ 150 مليون دينار 
كعقد استشارات لاعادة هيكلة جهاز تنمية الموارد البشرية امر عليه 
علامات استفهام ويثير الاستغراب مشيرة الي ان وثيقة الاصلاح 
الاقتصادية غير دستورية وان فرض ضريبة القيمة المضافة علي 
المواطنين امر مرفوض وزادت:«ليعلم الجميع ان اقرار ضريبة القيمة 

المضافة لن يمر الا علي جثتي »
وكشفت الهاشم أن مصدرا وصفته ب ) الموثوق جدا( ابلغها بأن 
وزاره الماليه خصصت مبلغ 150 مليون دينار ايَ ما يقارب 450 
مليون دولار لطرح مناقصة لإعــداد دراســه لإعــداد مشرع قانون 
لفرض ضريبه القيمة المضافه والضرائب الانتقائية على المواطنين. 
وتساءلت الهاشم في تصريح للصحافيين: على أي أساس ستطبق 
الضريبة، على أساس اتفاقية خليجية لم تقر؟ أم على أساس اتفاقية 
القيمة المضافة التي فرضت في الامارات فقط على مشروبات الطاقة 
والسجائر والمعدات الثقيلة؟ مؤكدة أن هذا الأمر مرفوض من الآن لأن 

وزارة المالية أصلا غير مهيئة لهذا الأمر.
وبينت ان ال 150 مليون دينار رصدت لكي تقوم احدى الدور 
الاستشارية بإعداد الهيكل التنظيمي واعــداد الدراسات المطلوبة 
ــة وتنمية المــوارد البشرية بالاضافة الى  وتصميم الآليات الاداري
ــداد الانظمة الالكترونية وتوريد الاجهزة  ــلام واع التوعية والاع
والعمالة اللازمة ، مشيرة الى ان الوزارة بذلك تسعى لإنشاء هيئة 

قائمة بذاتها للتعينات التنفيعية.
وذكرت ان وزارة المالية تقول ان فرض ضريبة القيمة المضافة 
ادرج في وثيقة الاصلاح، معتبرة ان وثيقة الاصلاح غير دستورية 
حتى تناقش. واضافت: ان وزارة المالية تقول انها ستطبق الضريبة 
في الاول من يناير 2018 ، والأولى أن تعالج الوزارة الهدر الحاصل 
فيها ، وفــي جهاز المراقبين الماليين الــذي اسسته الـــوزارة لمجرد 
التنفيع، مبينة ان اتفاقية القيمة المضافة لم توقع الى الان ، وتنحصر 
في مشروبات الطاقة والسجائر والآليات الثقيلة فقط. وأكدت ان 
العجز المالي في الكويت وهمي وما يحصل هو ) قلة دبره( يا حكومة 
، مشددة على أنه امر مرفوض ان تبدأ الحكومة بالترشيد من خلال 
المواطن وهي لم تبدأ بنفسها. وفي موضوع آخر، لفتت الهاشم الى 
انــه خــلال اجتماع لجنة الميزانيات والحساب الختامي ، تبين ان 
ميزانيه الطيران المدني » ضيم وخمال » مستغربه من قيام اداره 
الطيران المدني ببناء بوابات للمواقع الاستثمارية بقيمه ٦00 الف 
دينار وتقدمها مجانا للمستثمرين، واعتبار هذا الأمر بأنه مصاريف 
تشغيلية. كما استغربت من إبرام عقد للنظافه بمليونين وربع مليون 
دينار »7 مليون دولار » لمدة 3 سنوات دون ، والتمديد لنفس الشركة 
رغم انها لم تؤدي مهامها المطلوبة بقيمة تزيد عن السابق بمبلغ 30 

الف دينار سنويا بحجة الاوامر التغييرية.
ــارت الــى انــه في مواقف سيارات المطار تم منح المستثمر  واش
٩.2٦5 مليون دينار دون سند قانوني، والآن سترفع ادارة الطيران 
المدني كتابا من الفتوى والتشريع الى القضاء ، مشيرة الى ان هذا 
الامر مثال على سوء تحصيل المبالغ المستحقة للدولة والتي بلغت 
في مجملها 1.8 مليار دينار. ولفتت الهاشم الى ان هيئة الطيران 
المدني حرمت الدولة من ايرادات كان من السهل تحقيقها ولم تطالب 
اي مستثمر مبالغ ايجارية عن المساحات الزائدة ، وقامت بتمديد 
عقود تصل قبمتها الى مليون دينار دون سند قانوني، لافتة الى 
الهيئة اجرت سيارات فاخرة لقيادييها وتم تغييرها خلال 3 أشهر 
لان السيارات مو عاجبتهم، والآن الهيئة مطالبة بتعويض الوكيل 
عن هذه السيارات. ورأت ان هذه المبالغ المهدوره تقيم عمل الحكومه 
مستغربه من عدم قيام الأجهزه بمسانده الحكومه خاصه وهي 
الذراع الأيمن والأيسر لهم، مطالبة بضروره تطبيق التقشف علي 

الحكومه اولا حتي يتم تطبيقها على المواطنين.

إعطاء الحق للنوادي القائمة في التحول إليها

ع��������اش��������ور: ش�������رك�������ات م���س���اه���م���ة 
للأندية الرياضية 75 في المئة  

من أسهمها للاكتتاب العام
 قدم النائب صالح أحمد عاشور اقتراحا بقانون بإضافة مادتين 
جديدتين برقم )1( مكرر ، و )1( مكرر )أ( إلى القانون رقم 42 لسنة 
1978م في شأن الهيئات الرياضية .  وتضمن المقترح مايلي:  مادة 
أولى:  يضاف إلى المرسوم بالقانون رقم 42 لسنة 1978 م مادتان 
جديدتان برقم )1( مكرر ورقم 1 مكرر )أ( كالآتي :  مادة 1 مكرر 
:  يجوز تأسيس شركات مساهمة بغرض إنشاء أندية رياضية 
يخصص 15 % من رأس مالها للمؤسسين ويطرح الباقي من رأس 
المال للاكتتاب العام ، وتقوم الدولة بتوفير الأراضي اللازمة لإقامة 
هذه الأندية ومنشآتها بقيمة إيجاريه رمزية يحددها الوزير المختص 
، ويؤول ما يكون على أرضها من منشآت ثابتة للدولة عند توقف 
نشاطها .  مادة 1 مكرر )أ( :  يجوز للأندية القائمة حالياً بعد موافقة 
جمعياتها العمومية والهيئة العامة للشباب والرياضة تأسيس 
شركات مساهمة على النحو المتقدم وذلك بعد تقييم أصولها وتسديد 
ــوزارة المالية على أقساط دوريــة لا تجــاوز خمس عشرة  قيمتها ل
سنة ، وتمنح هذه الشركات فترة سماح مدتها خمس سنوات قبل 
بدء السداد الــدوري .  مادة ثانية:   يصدر الوزير المختص اللوائح 
والقرارات اللازمة لتنفيذ هذا القانون وذلك خلال ستة أشهر من 
تاريخ العمل به .  مادة ثالثة: على رئيس مجلس الوزراء والوزراء 

- كل فيما يخصه - تنفيذ هذا القانون .

دعا وزير الشباب  إلى الاستقالة اذا لم يرفع الإيقاف 

وليد الطبطبائي يمهل الوزراء 
6 أشهر  قبل استجوابهم

 ربيع سكر
أكــد النائب د. وليد الطبطبائي أنــه اذا لم 
يقم وزيــر الصحة د.جــمــال الحربي بتشغيل 
مستشفى جابر خلال 6 اشهر فسيتم استجوابه 
، وأضاف أن على وزير التربية محمد الفارس 

ايضا سرعة انجاز وتشغيل جامعة الشدادية 
والا سيتم استجوابه. واضـــاف: سنمهل كل 
الوزراء ستة اشهر وبعدها الاستجواب سيقدم 

لكل مقصر في الحكومة.
و قال الطبطبائي: على وزير الشباب سلمان 

الحمود تلبية المطالب الدولية لرفع الإيقاف 
الرياضي مشددا على أن هناك خطرا يحيط 
بجيل كامل . وأشار الى أن العدد المطلوب لطرح 
الثقة بالوزير الحمود متوفر إذا قُدم استجوابه 

على خلفية الإيقاف الرياضي.

إحالة تعويضات  »الدواجن« على النيابة.. واستدعاء مسؤولي كي جي إل

البابطين:  مجلس الأمة تلقى خارطة طريق من الأولمبية الدولية لرفع الإيقاف الرياضي

د. وليد الطبطبائي

عبدالوهاب البابطين

 وجــه النائب شعيب المــويــزري ســؤالا الــى وزير 
ــة لشئون  ــدول ـــر ال ــة لشئون الإســكــان ووزي ــدول ال
الخــدمــات ياسر أبــل قــال فيه :  التزاما بواجباتنا 
الدستورية التي تنص عليها المادة )99( من الدستور 
والتي تنص على ) لكل عضو من أعضاء مجلس الأمة 
أن يوجه إلى رئيس مجلس الــوزراء وإلــى الــوزراء 
أسئلة لإستيضاح الأمــور الداخلة في إختصاصهم 
وللسائل وحده حق التعقيب مرة واحدة على الإجابة(   
1 - يرجى تــزويــدنــا بنسخ مــن جميع المستندات 
المتعلقة بعقود شــراء وإستئجار الطائرات الموقعة 
من  تاريخ تنفيذ القانون رقم 2008/6 وحتى تاريخ 

اليوم.
2 - هل كانت هناك دراسة جدوى مع أي  جهة أو 

مستشار في عقد شراء البوينج )Boing(؟
3 - هــل تم طلب المــوافــقــة على تعديل التكلفة 
الإجمالية للموافقة السابقة على طلب التعاقد لتجهيز 
طائرات إيرباص A320/220-A330 ؟ - ما هو 

السبب لهذا الطلب ؟ وماهي قيمة المبالغ المضافة ؟
4 - ماهي صلاحيات كل من - رئيس مجلس الإدارة 
– الرئيس التنفيذي – مدراء الدوائر؟   والتفويضات 
إن وجــدت مع تزويدنا بنسخ من القرارات المتعلقة 

بهذا الشأن.
5 - يرجى تزويدنا بجميع المستندات المتعلقة 
بتفاصيل العقود التي تمت مع الأنظمة الآلية الخاص 

في البنية التحتية.

ــلان عن جميع المناقصات وفقا  6 - هل يتم الإع
للقرار المالي 2012/2 في شــأن تنظيم الــقــرارات 
المالية المنظمة في الخطوط الجوية الكويتية ؟ في 
حالة الإجابة بنعم يرجى تزويدنا بجميع تفاصيل 
المناقصات والإعلانات الخاصة بها للأعوام 2015 و 

2016

7 - يرجى تزويدنا بأسماء المعينيين من تاريخ 
تنفيذ القانون رقــم 2008/6 وحتى تاريخ اليوم 
ومؤهلاتهم العلمية، وخبراتهم ، وجهات عملهم 
السابقة ، والرواتب والمكافأت والمميزات الممنوحة 

لهم.
8 - ماهي اللجان التي تم تشكيلها منذ تاريخ 
تنفيذ القانون 2008/6 وحتى تاريخ اليوم ؟ وماهو 
الغرض من تشكيلها وإختصاصها ؟ ومن هم أعضائها 
؟ وتخصصاتهم ؟ والمكافأت التي صرفت لهم ؟ وهل 
تم أي تغيير في تلك اللجان ؟ يرجى تزويدنا بكافة 

المستندات والقرارات المتعلقة بهذه اللجان.
9 - ماهي طبيعة عمل شركة ماكنزي ؟ وهل تم 
توقيع أي عقد معها ؟ في حال كانت الإجابة بنعم 

يرجى تزويدنا بنسخ من العقود وملحقاتها.
10 - هــل تم إعـــادة تعيين طياريين ومهندسين 
ــي غير  ــي مــهــام ومــنــاصــب آخــــرى ف وتكليفهم ف
تخصصاتهم  ؟ وهل   يتوافق هذا التعيين مع القانون 

رقم 2008/6 ؟
11 -   هل تم بيع الطائرات القديمة ؟ ماهي قيمة 
عقد البيع ؟ وهل حقق البيع إيــرادات للشركة ؟وهل 
هو مطابق لشروط المناقصات ؟ وهل تم إستلام قيمة 

العقد من المشتري؟
ــاذا تم تغيير أنظمة الحجز من شركة  12 -    لم
مركيتور إلى أنظمة أميديوس ؟ وهل تم طرح مناقصة 
أو ممارسة بذلك ؟ وهل تم الإعلان عنها في الجرائد 

الرسمية ؟ وكم قيمتها الإجمالية ؟
13 -   ماهي تكلفة تجهيز وتأثيث الطائرات 
المستأجرة نوع A320/A330  وكيفية التعاقد مع 
شركات التجهيز / التأثيث مباشر أو غير مباشر؟ وهل 
تمت إضافة أي مبالغ لهذا التعاقد ؟ إن كانت الإجابة 

بنعم ماهي المبالغ المضافة ؟ وأسباب الإضافة؟
14 -   هــل قــامــت الخــطــوط الجــويــة الكويتية 
بالإستئجار في برج ) راكــان ( ؟ هل تم الإعــلان عن 
هذه الحاجة للإستئجار في أي من وسائل الإعلان ؟ 
يرجى تزويدنا بنسخ من الإعلان وهل تم إستجلاب 

عقود آخرى؟
15 - هل تم عمل مناقصه لأزياء /ملابس  المضيفين 
والمضيفات والطيارين ؟ وما هي الشركات التي تم 
التعاقد معها لتوريد هذه الأزيــاء ؟ يرجى تزويدنا 

بنسخة من العقد.
16 - هل تم عمل مناقصه للأواني التي تستخدم 

بالطائرات ؟ يرجى تزويدنا بنسخ من العقد
17 - يرجى تزويدنا بنسخ من العقود التالية :

1 - مناقصة التموين للطائرات.
2- مناقصة باصات الركاب. 

3 - مناقصة المعدات للساحه الخارجيه للمناوله؟
ــي للصيانه ؟  18 – كــم هــي إيــــرادات مــركــز دب
وايــراداتــه ومصروفاته ؟ وعــدد موظفيه ؟ ومن هو 

رئيس المركز؟   

هل كانت هناك دراسة جدوى مع أي  جهة أو مستشار؟

المويزري يسأل أبل عن عقود شراء واستئجار »الكويتية« لطائرات البوينج و إيرباص

شعيب المويزري

45 عاما حماد يقترح مساعدة مالية للكويتية المتزوجة البالغة 
 اقــتــرح النائب ســعــدون حــمــاد تعديل 
بعض أحكام القانون رقم )12( لسنة 2011 

في شأن المساعدات العامة
 وجاء في الاقتراح:

 مادة أولى: تضاف فقرة جديدة )ج( إلى 

المــادة الثالثة من القانون رقم )12( لسنة 
2011 المشار إليه نصها الآتي :

ـــرآة الكويتية   » تستحق المــســاعــدة الم
المتزوجة التي بلغت )45( سنة ميلادية ، 
مالم يثبت وجود مصدر دخل ثابت خاص 

بها » .  مادة ثانية: يلغى كل حكم يتعارض 
مع أحكام هذا القانون .

 مادة ثالثة: على رئيس مجلس الوزراء 
ـــوزراء - كل فيما يخصه - تنفيذ هذا  وال

القانون .

صفاء الهاشم

السويط : سنطلب تشكيل لجنة تحقيق برلمانية في اختفاء الحاويات

هايف: مساءلة الصالح مستحقة إذا لم 
يقم بإحالة مدير الجمارك للنيابة العامة

 ربيع �سكر

تتواصل ردود الافعال النيابية بشأن تهريب الحاويات ، ودعا 
النائب محمد هايف نائب رئيس الــوزراء وزير المالية أنس الصالح 
الى ايقاف مدير عام الجمارك عن العمل واحالته إلى النيابة العامة 
على خلفية الخروقات في ملف اختفاء الحاويات من ميناء الشويخ 
داعيا إلى إعادة الأمور في نصابها وفي حال استمرار التجاوزات في 

الجمارك فإن ذلك يرقى إلى مساءلة الوزير  .
وقال هايف في مؤتمر صحافي إن الحاويات المهربة فتح الباب على 
مصراعيه لبحث الفساد والتجاوزات والانفلات في الجمارك مؤكدا أن 
أمن البلاد خط احمر وأن اختراق البلاد عن طريق المنافذ أمر خطير ولن 
يعفى اي وزير من المحاسبة ونحن نعيش في منطقة ملتهبة والبلد 
مستهدف من تجار المخدرات وشبكات تجسسية أو الاحداث التخريبية 

منبها إلى أنه تطرق إلى اختفاء الحاويات في حملتي الانتخابية  .
وذكــر هايف أن انفلات الجمارك أمر في غاية الخطورة في ظل 
استهداف البلاد من تجار المخدرات والأعمال التجسسية والتخريبية 
مشددا على ضــرورة ايقاف مدير عام الجمارك فــورا وإحالته الى 
النيابة العامة بسبب التجاوزات في قضية الحاويات وأن استمراره 

في عمله يرقى لمساءلة وزير المالية .
ودعا هايف وزير المالية إلى اعادة برمجة الجمارك مجددا مؤكدا 
أننا لن نقف مكتوفي الايدي امام انهيار هذه الادارة المهمة وننتظر 

ــور الــى نصابها وتنظيف الادارة من  ــادة الأم اجـــراءات عاجلة لاع
الفساد.

وأكــد هايف أن لديه معلومات خطيرة تشير الــى وجــود اهمال 
وتعمد بالإضافة إلى وجود قيادات ورؤوس فساد أدينوا باحكام 
قضائية مطالبا بإعادة برمجة الجمارك للمحافظة على الأمن بالبلد 
بجميع اشكاله وعموما الإدارة في الجمارك شبه منهارة وننتظر 

اجراءات الوزير .
بدوره  أعلن النائب ثامر السويط اعتزامه تقديم طلب تشكيل لجنة 
تحقيق برلمانية في قضية تهريب الشاحنات والحاويات مؤكداً إن 
ملف الجمارك يجب أن يُفتح على مصراعيه بعد تكرار الخروقات 
التي تهدد أمن الكويت.  وقال السويط في تصريح صحافي أن وزير 
المالية أنس الصالح على المحك في هذه القضية التي سبقتها تجاوزات 

خطيرة شهدتها الجمارك دون أن يحرك ساكناً.
وطالب وزير المالية بالتجاوب مع طلب التحقيق الذي سيكون 
حاضراً على جدول الجلسة المقبلة ووضع كافة الحقائق على طاولة 
اللجنة، مشيراً إلى أن على الصالح أن يقدم للمجلس خلال الجلسة 

بياناً تفصيلياً عن ملابسات الموضوع وإجراءاته لمحاسبة المسؤولين.
وأثنى السويط على جهود وزير الداخلية خالد الجراح في القبض 
على الجناة و ضبط الحاويتين اللتين تم تهريبهما من ميناء الشويخ 

دون إنهاء الإجراءات الجمركية المعتادة.

وفقا لحكم البند ثالثا من المادة الخامسة من قانون 
الجنسية الكويتية

تجنيس  بقانون  يقترح  عسكر 
2017 4 آلاف شخص في 

 تــقــدم الــنــائــب عسكر 
العنزي باقتراح بقانون 
بشأن تحديد العدد الذي 
ــوز مــنــحــه الجنسية  ــج ي
الــكــويــتــيــة ســنــة 2017 
بحيث يتم تجنيس أربعة 

آلاف شخص .
ـــادة اولـــى:  ونــصــه : م
ــذي يجوز  يحدد الــعــدد ال
منحه الجنسية الكويتية 
ســنــة 2017 وفــقــا لحكم 
ــا مـــن المــــادة  ــث ــال ــد ث ــن ــب ال
ــوم  ــرس ــة مـــن الم ــس ــام الخ
الامــيــري رقـــم 15 لسنة 
1959 المشار اليه بأربعة 

آلاف شخص.
 مادة ثانية: على رئيس 
ــوزراء والــوزراء  مجلس ال
- كل فيما يخصه - تنفيذ 

هذا القانون. عسكر العنزي

سعدون حماد


